



La création de l'Homme
Marc Chagall (1887-1985)

Transcender la nature

La vertu du travail

Selon la Tora, c'est à l'homme qu'il revient d'achever la création divine.

Le travail est alors le moyen par lequel l'homme devient partenaire de la création.

בראשית פרק ב

ה וְכָל שֵׁיחַ הַשָּׂדֶה, טָרֵם יִהְיֶה בְּאֶרֶץ, וְכָל-עֵשֶׂב הַשָּׂדֶה, טָרֵם יִצְמַח: כִּי לֹא הִמְטִיר יְהוָה אֱלֹהִים, עַל-הָאָרֶץ, וְאָדָם אֵין, לְעַבֵּד אֶת-הָאָדָמָה
טו וַיִּקַּח יְהוָה אֱלֹהִים, אֶת-הָאָדָם; וַיַּנְחֵהוּ בְּגֶן-עֵדֶן, לְעַבְדָּהּ וּלְשִׁמְרָהּ

Genèse, chapitre 2

5) Or, aucun produit des champs ne paraissait encore sur la terre, et aucune herbe des champs ne poussait encore; car l'Éternel-Dieu n'avait pas fait pleuvoir sur la terre, et d'homme, il n'y en avait point pour cultiver la terre.

15) L'Éternel-Dieu prit donc l'homme et l'établit dans le jardin d'Eden pour le cultiver et le soigner.